
FG-Sitzung vom 20.02.2020  

Anwesend: Uta, Agnes, Raphi, Maurits, Anna-Marie, Magdalena, 

Jannis, Hannah,Daniele 

Abwesend: Toni, Anna, Sebastian, Melina  

Beginn: 18:06 

Aktivmitgliederliste wird auf Vollständigkeit geprüft, wird jedoch noch als Screenshot im Chat 

geschickt. Da kann jeder seine Angaben überprüfen und im Provatchat Feedback an Moritz geben.  

1. Protokolle   

a. Protokoll FG-Sitzung 11.2019  

i. Darin wurde festgehalten das Uta nicht da war, was jedoch nicht der Fall war. 

Sie war anwesend an der letzten Sitzung. 

ii. Revidierte Fassung wird nächstes Mal verabschiedet. 

2. Projekte   

a. Rückmeldung zum letzten Semester und Präsidium  

i. Fragen gerne an Moritz richten 

ii. Im Moment schliesst das Präsidium alle offenen Posten ab und macht den 

Jahresabschluss fertig 

iii. Der Co-Präsident ist nicht verfügbar, daher wird bei konstant bleibender 

Situation nächstes Mal ein Ersatz gewählt. 

iv. Alle die sich gerne für das Interims Präsidium (bis im Herbst) stellen 

möchten, sollen sich bis zur nächsten Sitzung bei Moritz melden. 

v. Bis zur nächsten Sitzung kann Moritz all das, was ihm zu viel wird an Anna-

Marie abgeben. Auch Raphi meldet sich als vorübergehende Unterstützung 

des Präsidiums.  

 

b. Rückmeldung Weihnachtsessen 

i. Harziger Anfang des Verkaufes, das Weihnachtsessen war jedoch ein toller 

Anlass. 

ii. Eventuell müsste man mit anderen Erwartungen (ca 30 Leute statt 150 an die 

Sache rangehen, weshalb nochmal ein Manual geschrieben wird für eine 

künftige Planung . 

iii. Positive Rückmeldung von Rainer Greifeneder erhalten.    

iv. Die Bilder sollten alle auf Adam abgelegt werden (nicht nur vom 

Weihnachtsessen)– damit alle darauf zugriff haben 

1. Adam: alle Adminstratoren können Mitglieder aufnehmen und 

hinauswerfen.  

2. Neumitglieder, die noch nicht in der Adam Gruppe sind bitte die 

Adam-Zugriffadresse via whatsapp oder email an Raphi schicken.  

 

c. Game Night   

i. Game night ist eigentlich fertig geplant, mit location Fakultät. Es gibt da 

jedoch ein Problem mit der Versicherung, da vorallem die IT in der Fakultät 

sehr viel kostet. Die Organisatioren haben vier Seminarräume gebucht und 

warten auf Rückmeldung der Geschäftleitung bezüglich der Versicherung. 

Spätestens nächste Woche sollten sie eine Antwort erhalten. Ohne die 



Abschliessung des Thema Versicherung kann die Organisation der Game 

Night nicht weiterfahren und/ oder abgeschlossen werden.  

ii. Um Helfer kümmert sich die Gruppe sobald die Räume definitiv gemietet 

sind.  

iii. Dieses Jahr wurde mit 350CHF gerechnet für Essen und Trinken, jedoch eine 

Anfrage für 500CHF eingegeben, damit bei Bedarf noch eingekauft werden 

kann. 

iv. Falls die Game Night wegen der Versicherung nicht stattfinden kann, soll als 

Ersatz eine Movie Night stattfinden (siehe Punkt Film Night)  

d. Ausblick ins neue Semester  

i. Das Ziel ist es Struktur einzubringen anhand von regelmässigen Sitzungen, 

FG treff, ein Minimun und Maximum an Events zu haben usw. 

Vorübergehend lieber weniger Events, dafür diese richtig durchgeführt.   

ii. Momentan laufen einige spannende Kongresse zB von EPSA in Irland oder 

von PsyKo in Les Diablerets. 

1. Macht es Sinn allgemeine finanzielle Anreize an Vertreter für 

relevante Kongresse zu gewähren? 

a. Anna-Marie formuliert ein Konzept und holt dann das 

Feedback der FG ein. Wichtig ist jedoch, dass die FG über 

jeglichen Geldfluss abstimmt.  

b. Elena wäre in Irland & macht dort einen Workshop, sie 

würde ihr Wissen aus Irland hier vortragen & uns einen 

Einblick gewähren -> dafür könnte sie eine finanzielle 

Enstschädigung von der FG erhalten. Da sie aus der FG 

offiziell ausgetreten ist, vertritt sie die FG nicht in Irland, 

könnte jedoch als externe Expertin fungieren.   

c. Anna-Marie, Anna und Magdalena haben sich für den PsyKo 

Event beworben, falls sie angenommen werden, stellen sie 

einen Antrag an den Kassier.  

e. Prop- Out   

i. Alle Daten, die schon feststehen sollten möglichst früh angesprochen werden 

um mit der Planung beginnen zu können und sich diese freizuhalten.   

ii. Findet dieses Jahr am 12.Juni statt. Magdalena (als Hauptverantwortliche), 

Anna-Marie und Moritz haben sich fürs OK gemeldet mit Unterstützung von  

Uta und Agnes.  

f. Movie Night  

i. Findet dieses Semester nicht statt, nur als Ersatz für die Game Night geplant. 

Ansonsten neue Begutachtung der Situation im Herbstsemester. 

ii. Eventuell Umfrage unter Studierende bezüglich den Interessen. Jedoch 

wählen die Dozenten die Filme aus über die sie sprechen wollen.  

iii. Der letzte Filmabend ist etwas untergegangen in der Zahl der sonstigen 

Events. Es sollte mehr Promotion geschehen, besonders persönlich in den 

Vorlesungen. .  

g. Rückmeldung 1. FG- Treff  

i. War sehr erfolgreich 

3. Aktuelles   

a. neue Struktur  

i. Präsidium sind verantwortlich für die neue Struktur. 

ii. Die Wahl des Aktuars wird auf nächstes Mal verschoben. 

b. Studiengangs Evaluation 



i. Die AG Studiengangsevaluation hat uns mit anderen Hochschulen und 

Jahrgängen verglichen. Das Fazit ist; gutes Grundkonstrukt, jedoch fehlt ein 

Leitbild. Dieses wurde erstellt und gehr im März an die 

Fakultätsversammlung zur Prüfung (unsere Vertreter werden für die 

Fakultätsversammlung noch gebrieft). Es wurde sehr viel von den 

Studierenden in das Leitbild aufgenommen. Falls das Leitbild von der 

Fakultätsversammlung angenommen wird, kann die AG geschlossen werden 

und es wird noch ein abschliessendes Protokoll angefertigt, welches uns dann 

vorgelegt werden kann.    

c. neue Bücher für die Bibliothek  

i. Das momentan vorhandene System muss überarbeitet werden.  

ii. Es hat neue Bücher, die einsortiert wurden. Ausgelehnte Bücher müssen 

eingetragen werden!  

d. SBAP Vereinbarung   

i. Der Punkt mit dem Beitrag im Punktum wurde von März auf September 

verschoben. 

ii. Anna-Marie übernimmt sehr gerne die Aufgabe von einem studentischen 

Beitrag im Punktum.  

iii. Die Vereinbarung wurde von der FG einstimmig angenommen. 

e. FG- Statement  

i. Rui Mata hat eine Anfrage bezüglich den Berührungspunkten zwischen der 

Fakultät und der FG/den Studierenden gemacht. Er möchte wissen wie wir 

kommunizieren (kommen die Dozenten persönlich vorbei?) und wo wir mehr 

Input wünschen.   

ii. Grundsätzlich möchte er verstehen wie die FG funktioniert im Netzwerk von 

der Fakultät. 

iii. Anna-Marie fertigt ein Dokument an mit Informationen, welches 

gegebenenfalls auch bei weiteren Anfragen weitergeleitet werden kann. Da 

sich Raphi sehr gut auskennt, hilft er sehr gerne bei einem Austausch.  

4. Berichte Gremien   

a. Fakultätsausschuss  

i. Keine Informationen 

b. Fakultätsversammlung   

i. Es wurde diskutiert ob unsere Hauseigene IT-Abteilung dem System des ITS 

untergeordnet werden soll. Darüber wurde nun abgestimmt und diesen 

Vorschlag einstimmig abgelehnt. Die ITS wollte nicht auf die Forderungen 

der Fakultät eingehen.  

ii. Um die Qualitätssicherung des Studienganges zu verbessern wird diskutiert 

ob die Studiengangsevaluationen von Lehrveranstaltungen obligatorisch sein 

sollte. Es wird in der FG abgestimmt welche Seite der Diskussion wir 

unterstützen wollen. Den Vorschlag der Verpflichtung von 

Studiengangsevaluationen wird von der FG angenommen.  

iii. Es werden neue Lehrräume im Kollegienhaus geben, diese sind im Moment 

in Planung. 

iv. Es gibt ca 15 neue Doktoratsplätze und neue Masterplätze.  

c. Prüfungskommission   

i. Keine neue infos, hat nicht stattgefunden seit letzter Sitzung. 

d. Regenz   

i. Keine neue Infos. 

e. Studierendenrat   

i. Ämter wurden neu gewählt. 



ii. Der Studierendenrat hat 64’000CHF Umsatz und wollen einen Teil zurück in 

die FGs stecken. Nächstes Mal wird abgestimmt wie hoch dieser Betrag sein 

sollte.   

iii. Jannis ist neu bei der Promotion und der Öffentlichkeitsarbeit im 

Studierendenrat mit der Aufgabe für mehr Transparenz zu sorgen.  

iv. Eine kommende Veranstaltung beinhaltet einen Vortrag der 

Gleichstellungsbeantragte, die den Weg von der Beschwerde bis hin zum 

Rechtsweg erklärt. Damit die Studenten einen informierten Entscheid treffen 

können bezüglich ihrem Vorgehen.  

f. Kommission für Chancengleichheit  

i. Wird zur Wahl gestellt, da noch vakant (Moritz nicht offiziell) 

ii. Elena wird gefragt wie wir vorgehen sollten.   

g. Stipendienkommission   

i. Findet am 1.April statt. 

5. Varia   

a. Noch freie Ämter und Gremien   

i. Präsidium  

ii. Regenz ist offen, würde theoretisch auch alleine gehen. Jedoch falls Uta nicht 

verfügbar ist, braucht sie Vertretung.  

iii. Eventuell wird eine ausserordentliche GV einberufen um die neuen Ämter 

einzuwählen.  

b. Neues FG Gruppenfoto   

i. Muss erneuert werden, am Besten vor der nächsten Sitzung. Vorher 

bekommen die Neumitglieder noch Tshirts. Es sollte genug Zeit einberechnet 

werden.  

c. Wechsel Kassier  

i. Ende FS 20 möchte Daniele das Amt abgeben. 

ii. Magdalena meldet sich als Nachfolgerin für dieses Amt.  

d. Götti gesucht   

i. Moritz hat drei Anfragen bekommen von Studenten die Götti oder Gotti 

suchen 

1. Die erste Anfrage von Nadine wird in die Verantwortung von 

Daniele übergeben 

2. Die zweite von Fadrina an Uta. 

3. Die dritte von Djumazije an Agnes.  

e. Die Aufgaben sollen richtig übernommen werden sprich: 

i. Hauptverantwortliche & Helfer sollten am wirklichen Datum dabei sein und 

keine kurzfristigen Abmeldung falls möglich. 

ii. Je füher die Kommunikation statt findet desto besser!  

iii. Anfrage für FG meets von Tamara Stalder über Borderline-Patienten wird 

fürs Herbstsemester vorgeschlagen.  

iv. Teambuildingtag findet im März statt, ein Doodle wird noch gemacht. 

v. Mindmap hat angefragt wegen dem Filmabend, jedoch lehnen wir ab 

aufgrund von zu niedrieger Kapazität 

vi. Alumni als Gremium:  

1. der neuste Event sollte auf unserer Website stehen. Er findet am 

12.März statt.  

2. Am 24.Juni findet ein Grillplausch der Alumni statt. Der Organisator 

hat uns angefragt ob sie den Event für die FG oder gar für alle 

Studiernden öffnen sollten. Die FG hat beschlossen das der Event 

nicht für die Studierenden geöffnet werden sollte, da es 



Semesterferien sind und nicht viele Studierende verfügbar sind. 

Jedoch hat die FG grosses Interesse an der Teilnahme an diesem 

Event.  

 

f. Verbleib von Raphael: Raphi hat Anfang Jahr das Präsidium informiert, dass er bei 

der nächsten GV alle Ämter ausser die PK abgeben möchte. Diese wären die Ämter 

FG-Wand, 2. Photograf und FG-Postfach. Dieser Beschluss ist aufgrund von einer 

ehrenamtlichenStelle, für die er die Chance erhalten hat 500 körperlich und geistig 

eingeschränkte Jugendliche im BuLa (Bundeslager Pfadi) zu betreuen. Deshalb wird 

er weniger Kapazität für die FG haben. 

 

g. Erstsmesterwoche 

i. Jannis & Hannah (& Melina) haben Interesse an der Organisation. Bei Fragen 

können sie sich bei Raphi melden.   

 

h. Instagram 

i. Da Instagram heutzutage als besserer Informationskanal fungiert als 

Facebook sollte ein Instagram Account der FG erstellt werden.  

ii. Dazu erarbeiten Magdalena und Anna-Marie ein Konzept und stellen dies an 

der nächsten Sitzung vor.   

Ende: 20:34 


